
Campana insiste 
«In agitazione 
ma domenica 
niente ritardi» 

M I incontro di ieri tra Campana e Matarre 
se durato più Ji quattro ore ha scong jrato 1i-
potesi di 'in altro immediato sciopero dell Asso
ciazione Calciatori ma non ha nsolto la questio 
ne dei contiatti tra alcuni ex-rossoblu e la vec
chia dingen/a del Bologna Oggi decisivo con
fronto tra i1 presidente federale ed il nuovo pre
sidente della società emiliana Gazzoni 
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Rimasto in sella nonostante 
il vento del rinnovamento 
il capo del calcio alle prese 
con una stagione cruciale 
«Paese in crisi, sarà il torneo 
delle difficoltà economiche» 

•&!** j l " ^ * . ( - * < * * i «<**f»v» J; •,_ 

ti j ^ * » * $ * t f M * ' g [ ! « * * « > M i « l W t ^ l | ^ ^ 

^ t>*, •^tt^^^iWia **Jtfc-̂ iitìM«tl 

Antonio Matarrese 
presidente della Federazione italiana giuoco calao 

Un pallone 
sgonfiato 
Partiamo da una felice frase di Lee lacocca il «santone» dei 
grandi manager americani interrogato su Aids e lotta al fu
mo «Ai miei tempi quando si entrava in un negozio si chiede
vano le sigarette ad alta voce ed i profilattici bisbigliando 
Adesso invece » Eh sì, i tempi cambiano velocemente negli 
Stati Uniti, prccipitevolmente nell italico Stivale Eppure fra 
inchieste giudiziarie, crolli economici e disgrazie politiche c'è 
anche chi riesce a restare in piedi sulla propria isola di potere, 
incurante dei venti di tempesta che spazzano ogni cosa Un 
esercizio di acrobazia che nel caso di Antonio Matarrese è 
ancor più stupefacente Pochi uomini hanno sfruttato i ram
panti anni Ottanta come l'onorevole barese presidente della 
Federcalcio, deputato democristiano di fede andreottiana, 
uomo immagine delle imprese edilizie di famiglia E nella sta
gione dei campionati mondiali Matarrese non sembra inten
zionato ad abbassare il tiro «Il momento del Paese e grave, il 
calcio non fa eccezione Ma noi abbiamo anticipato i tempi, 
sono state varate una serie di misure per scongiurare i crolli 
economici delle società» La Nazionale resta il fiore ali oc
chiello «Negli Stati Uniti voglio una squadra da pnmissimi po
sti» La politica un capitolo chiuso «Non mi ricandido alle 
prossime elezioni politiche» La famiglia non si tocca «AVVISI 
di garanzia ai miei fratelli7 Storie di licenze di costruzione 
Tangentopoli non c'entra niente» 

MARCO VENTIMIGLIA 

• 1 ROMA Presidente Matar
rese, lei in questi giorni ha usa
to toni apocalittici sul futuro 
del calcio italiano. La prima 
giornata di campionato l'ha un 
po'calmata? 
Non ho usato toni apocalittici 
Credo che in questo momento 
del Paese chiunque si trovi ad 
avere delle responsabilità non 
può certo manifestare allegria 
h. questo vale in qualsiasi cam
po politico imprenditoriale 
ed anche sportivo 

Matarrese che apostrofa gli 
arbitri: «Quando entra l'isti
tuzione ci si alza in piedi». 
Non le sembra di prendersi 
troppo sul serio? 

Ma era una battuta' Non ho mi 
ca detto «Alzatevi in piedi che 
e entrata I istituzione'» E poi ri
tengo che alzarsi per salutare 
un altra persona rappresenti 
un fatto di educazione 

Ma chi l'ha vista sabato a Co-
verclano sostiene: «Sembra
va Mosè mentre declama 1 
comandamenti». 

10 non sono un attore ed a voi 
te pano proprio pcrchò espri
mo ciò che ho dentro di me fc. 
poi se mi sono pronunciato 
con quei toni esiste un motivo 
1 utti quanti coloro che opera
no nell azienda calcio sanno 
che il momento non è felice 
Ciò che dico rappresenta la 
sintesi di un continuo confron
to con le vane componenti del 
mondo federale 

Quello appena iniziato po
trebbe essere ricordato co
me il campionato del grande 
crack economico. 

È vero Questo sarù il torneo 
della riscoperta dell indebita
mento delle società di calcio 
Si andranno a scoprire ulteriori 
debiti dei club Negli anni pas 
sati i presidenti hanno appor
talo capitale proprio, parec
chie decine di miliardi per far 
quadrare i conti e creare ric
chezza nel calcio Adesso, con 
la crisi che e è nel Paese, que 
sto non sarà più possibile Au 
monteranno i debiti ed ecco 
quindi la necessita di contene
re i costi 

Ma la Federcalcio sta facen
do ben poco per invertire la 
tendenza economica negati
va. 

11 piano austerità varato a lu
glio ha costituito una risposta 
anticipata ai problemi econo
mici I premi ai giocatori sono 
stati fortemente ridimensiona 
ti addirittura cancel'ati quelli 
Iellati alle singole partite C è 
I obbligo della certificazione 
del bilancio e le società di se
ne C dovranno rispettare un 
budget-tipo Inoltre nell ulti
ma campagna trasferimenti 
non ci sono state delle csagc 
razioni ed è stato limitato 1 e-
sborso di soldi verso i club 
eslen Non mi sembra che sla
mo stati fermi 

Non si è però avuto il corag

gio di somministrare l'unica 
medicina «forte», l'introdu
zione di un budget-tipo an
che per le società di A e B. 

Ma sarebbe stata una misura 
contro natura Io non posso 
andare a dire ad un presiden
te-imprenditore «Oltre questa 
cifra non devi spendere» Sa
rebbe la morte del calcio Se 
non e ù 1 iniziativa privata fini
sce il gioco si appiattisce tutto 
il meccanismo Non avremmo 
più l'entusiasmo di un Cra-
gnotti o di un Berlusconi che 
investe i suoi soldi sulla squa
dra 

11 campionato professioni
stico del basket americano 
funziona benissimo nono
stante la rigida regolamen
tazione economica... 

È un discorso diverso In Ame
rica il basket e nato cosi da 
noi la situazione ù completa
mente diversa Introdurre un li
mite agli investimenti signifi 
eherebbe «statalizzare» tutto il 
movimento professionistico 

Un'altra questione scottante 
è quella arbitrale. E se il ca
so-Perugia fosse soltanto la 
punta di un iceberg? 

I controlli della Federazione 
sono minuziosi e proprio il ca
so Perugia dimostra che fun 
zionano La punta di un ice
berg7 Noi non abbiamo asso 
Imamente notizie di vicende 
analoghe 

E11 famoso cavallo donatole 
da Gaucci? È vero che con 
l'equivalente del regali rice
vuti dal presidenti di club lei 
potrebbe metter su un'inte
ra scuderia? 

Non vedo perche dovrei na 
scondere una cosa che in Italia 
si ò sempre fatta Arrivati a Na 
tale, il presidente della Federa 
zione riceve dei regali come 
tante altre persone in Italia 
Non ci vedo nulla di male pu
re noi facciamo dei regali 

«Non modificheremo la for
mula del campionato per fa
re un favore alla pay-tv» le 
ultime parole famose. 

E perchò7 lo mi sono sempre 
opposto ali idea di anticipare 
una partita di serie A al sabato 
0 di posticiparla al lunedi La 
paytv non ha quindi modifica 
to la formula del campionato 

Sempre a proposito dell'ac
cordo miliardario con la 
pay-tv «Non ci Interessa ave
re Il portafoglio pieno e gli 
stadi vuoti». Peccato che per 
fare un'eventuale retromar
cia occorrerà attendere la 
scadenza del contratto 
triennale. 

1 .a programmazione del calcio 
ò a lunga scadenza Tre anni di 
attesa non sconvolgono certo 
il nostro sistema E poi sono 
convinto che non ci vira biso 
gnodi far retromarcia 

Lo sciopero del calciatori. A 
giudicare dalla sua sdegna
ta reazione i giocatori prò-

M ROMA Usa '94 è ormai 
questione di mesi. La Nazio
nale di Sacchi non è nean
che lontana parente del Ml-
lan di Sacchi. Preoccupato? 
La preoccupazione fa parte 
della vita di un u o m o Però 
ho la certezza di poter con
tare su una Nazionale com
posta da persone che lavo
rano seriamente dentro e 
fuori dal c a m p o E da to che alla fine 
vince sempre il lavoro non riesco pro
prio ad immaginare un'Italia c h e non si 
qualifica per i campionati mondiali 

Non passa giorno senza che Sacchi 
disserti di calcio ed altri argomenti. 
Perché non gli fa una bella telefona
ta? «Caro Arrigo, più fatti e meno pa
role». 

Gliel ho già detto la settimana scorsa e 
infatti domenica sera pur essendo in 
tribuna ali Olimpico per vedere Lazio-
Foggia Sacchi non ha parlato 

«Se fallirò ai mondiali me ne andrò 
insieme con Sacchi». Ribadisce que
sta affermazione? Sa com'è, qualcu
no potrebbe essere interessato... 

Se 6 per questo ad essere interessati so
no in tanti Ma bisogna intendersi su 
cosa significa fallire ai mondiali Per 
me un fallimento equivale ad andare 
incontro ad un altra Corea Ma ancor 
più del risultato fa testo la coesione 
della squadra e la validità della nostra 
organizzazione Se una volta negli Stati 
Uniti dovessi constatare che i giocatori 

«A Sacchi chiedo 
un posto al sole» 

litigano fra loro che Sacchi non ha au
torità c h e ì giornalisti trattano la Nazio
nale c o m e una banda di pagliacci è 
chiaro che il primo a doverne trarre le 
conseguenze sarebbe il sottoscritto 

Ma quale sarà il risultato minimo ac
cettabile ai campionati mondiali? 

Noi s iamo fra le migliori squadre del 
mondo, ed anche d o p o i campionati 
I opinione pubblica dovrà conservare 
questo convincimento Insomma pen
so ad una Nazionale che entri nelle pri
me quattro posizioni anche se I inve
stimento Sacchi è stato fatto per mi
gliorare il rendimento offerto ad Italia 
90 

Ci sarà un giocatore simbolo nella 
spedizione azzurra per Usa '94? 

Non scopro niente dicendo che e Bare
si lo stesso Sacchi ha con lui un dialo-
RO particolare Ma al di la delle indivi
dualità e- l'insieme dei ragazzi a forma
re un gruppo compat to Ci interessa 
più questo del campione Se un grande 
giocatore non riesce ad integrarsi nel 
gruppo preferiamo farne a meno 

Cos'è, un messaggio a 
VialU? 

È un messaggio a tutti Se 
durante il percorso verso i 
mondiali qualcuno dovesse 
cominciare a rompere il 
gruppo e b b e n e costui sap
pia fin da adesso che non ci 
serve 

I mondiali saranno anche 
un'occasione per fare «politica». Ma
tarrese non sembra molto amato al
l'estero, a cominciare dal potente 
segretario della Fifa, lo svizzero 
Biatter. 

lo invece credo c h e l'Italia calcistica 
venga vista ali estero con molto rispet
to Sul piano personale posso dire di 
essere una persona ambiziosa cosi co
me Biatter Ed allora bisogna cercare di 
far combaciare queste ambizioni lo 
non posso fare la comparsa sulla scena 
mondiale proprio perché fio il dovere 
di rappresentare il calcio italiano 

Proprio Biatter si è lamentato, senza 
far nomi, dell'invadenza di alcuni 
personaggi del suo entourage. Ha 
identificato i «colpevoli»? 

Sono rimasto perplevso per quell usci
ta di Biatter anche perche molti uomini 
della nostra Federazione svolgono 
con temporaneamente delle mansioni 
in ambito Fifa No non ho (atto alcuna 
indagine al riguardo UMV 

Indagato Borsano, ex presidente del Torino. La procura di 
1 orino sia svolgendo delle indagini sulla cessione di un calciato 
re dal 'I orino al Venezia L ipotesi di reato sarebbe di falso di bi 
lancio da parte della società granata Uno dei tre avvisi di garan 
zia emessi riguarderebbe proprio i ex presidente del I orino 
Caso Marsiglia, la Fifa accelera. Il presidente della -ederazio 
ne Internazionale Joao Havclange ha denunciato la lentezza 
delle autorità calcistiche francesi circa la sentenza sulla presun'a 
combine Ira I Olvmpiqueed il Valenciennes La Fifa esige una so 
lu/ione entro il z"5 settembre altrimenti la Trancia potrebbe esse
re sospi>sa dai tornei internazionali 
Ranking portieri, italiani non approvano. La classifica mori 
elidi'- del portieri stilata dalla Federazione Internazionale di Sto 
ria e Statistica non e- stata accolta bene dai n 1 azzurri Pagliuca 
(inserito al 12" posto) e Marchegiani (ignorato) L estremo di 
fensore dell Inter Walter Zenga figura al settimo posto 

Kohler in Germania. Lo stopper juventino infortunatosi sabato 
alla vigilila della prima di campionato ò rientrato in Germania 
dove potrebbe soltoporsi ai controlli clinici presso lo studio del 
massaggiatore della nazionale campione del mondo Per Kohler 
che ha accusato uno stiramento alla coscia destra non sono pre
visti brevi tempi di recupero 
Bologna contro I disoccupati per beneficenza. Sabato pros 
simo (ore 16j il Bologna e la squadra dei calciatori senza con
tratto disputeranno un amichevole' ilDall Ara 
Maradona torna a giocare, -ri pibe de oro ha dichiarato ieri 
alla radio argentina che tornerà a giocare probabilmente nel 
Sani orenzode Almagroo forse peri ArgentinosJuniors 
Mllan-Genoa a Napoli. Per la squalifica del campo inflitta ai 
rossoneri la Lega ha designato il San Paolo quale campo neutro 
per I incontro contro ì rossoblu di domenica prossima 

fessionisti dovrebbero rima
nere una categoria di ricchi 
silenziosi 

Nessuno sdegno io ho soltan
to detto di essere prcoccupa'o 
dallo sciopero È un episodio 
che ha fatto fare una figuraccia 
a tutti Non ho capito la posi
zione dell Aie Campana aveva 
giustificato lo sciopero con le 
precarie situazioni economi
che dei giocatori di Livorno e 
Bologna Quando poi le cose si 
sono aggiustate ò saltata fuori 
la stona di un nostro mancato 
nspetto per i' sindacato Ma 
come7 Proprio ora che il rap 
presentante dell Aie può pare 
cipare ai consigli federali I gio 
caton sono liberissimi di parla 
re Parlare non straparlare 

Prima: «Non voglio la Già-
lappa's». Poi: «I presidenti 
non devono più criticare gli 
arbitri». Insomma, questo 
Nizzola sembra addirittura 
meno democratico di Matar
rese... 

Meno male e è> qualcuno più 
cattivo del sottoscritto1 In real 
là sulla stona della Gialappa s 
Nizzola ha avuto un assalto 
che non meritava anche se-
lorse si e pronunciato male 
sull argomento Per quanto ri 
guarda gli arbitri mi sembra 
iiiia vicenda ricorrente Anche 
io ricordo di avere detto le stes
se cose quando ero presidente-
ri i Lega 

Le recenti elezioni del Coni. 
E cosi difficile ammettere di 
averci capito poco o nulla? 

Chi non ha capito7 

Ui. 
Veramente io ho ricevuto un ri 
conoscimento proprio da Ma
no Pescante Dopo I elezione 
mi ha detto «Complimenti per 
che- grazie al tuo atteggiameli 
to neutro hai consentito a me 
ed a Cattai di arrivare al tra
guardo senza litigare» Se aves 
si scelto anzitempo avrei alte 
rato la competizione invece 
ho sciolto la riserva soltanto il 
sabato precedente la votazio 
ne Pescante 0 venuto a casa 
mia ed io gli ho dello «Mano 
VÌI tranquillo» Questo è bene 
e he si sappia per la storia 

In quei giorni molti presi
denti federali hanno manife
stato la loro insofferenza nei 
confronti degli atteggia
menti da primadonna della 
Federcalcio. 

Nella vicenda Coni credo di 
tWL'r dimostrato tutta la mia 
umilia Sono stato il primo a 
chiedere di aprire un dibattito 
sulle due candidature di Gali n 
e Pescante e di questo mi han 
no ringrazialo rnol'i presidenti 
federali E sono venuti n pa 
lecchi a chiedermi di candì 
darmi alla presidenza del Co 
ni Una domanda del gene-re 
me I ha latta anche Pescante 
-Vuoi candidarti'' - mi ha chie
sto - Perche se li n intenzione 
di farlo io mi faccio da parte 

«Tangentopoli? 
Non sono affari 
di famiglia» 
M ROMA «Della crisi del 
Paese siamo tutti respon
sabili». Lei, però, come 
onorevole assenteista 
della vecchia Democrazia 
cristiana pugliese ha 
qualche responsabilità in 
più degli altri. 
Bisogna vedere fino a che 
punto mi sono integrato nel
la vecchia De pugliese Se mi 
lossi veramente ded icato alla 
politica non avrei certo fatto 
la «comparva» in Parlamento 
come e- invece accaduto In 
Italia nessuno può dire di 
avermi visto puntare il dito 
contro questo o quel partito 
politico In lealtà il mio e- sta
to uri ruolo sociale A voler 
bene ai Matarrese e" la gente 
comune della Puglia e que 
••to perché noi siamo nati po
veri mio padre era un mura
tore-

Come mai non e più cosi 
fiero di appartenere alla 
corrente andreottlana del
la De? 

Attenzione io non sono uno 
che rinnega Però posso dire-
che e ero e non e ero Lo 
stesso ex ministro Vilalcne 
una volta mi definì come un 
•andreottiano atipico» In 
realta il mio legame con An-
dreotti ò scaturito dal suo in
teresse per il fatto sportivo 
ma io non ho mai esercitato 
alcun potere ali interno della 
corrente 

In questi mesi la si è senti
ta più volte Invocare il nuo
vo. Peccato che lei sia sta
to eletto deputato per cin
que legislature consecuti
ve sfruttando demagogia e 
cbentele. Convention pre-
elettorali con Pippo Baudo 
ed Alba Parietti, slogan co
me «W la gente» 

C perche mai queste cose-
non si concilierebbe-ro con il 
nuovo'Anzi qualcuno mi ha 
detto che lai ciò politici al 
I -americana E poi io non 
ho mai curato il collegio 116 
tantomeno passalo il tempo 
a ricevere i clienti Lo ripeto 
sono un poli'ico anomalo 
non ho inai fitto la gavei'a 
rientro una sezione di parti 
to Mi chiamò la De nel 1976 
perche servivano uomini 
nuovi da opporre il Pei E 
pensare che lorse aveva ra 
gione Moro quando diceva 
-Guardiamo ai comunisti pò 
Irebbero essere la sa'vczza 
del Paese » 

È vero che ha deciso di 
smetterla con la politica? 

lx> confermo non mi rican 
diderò alle prossime eli zio 
ni 

Lei ha più volte dichiarato 
di sentirsi in sintonia con 
l'opera di «pulizia» coadot
ta dalla magistratura Af

fermazione impegnativa 
per chi ha un paio di fami
liari coinvolti in indagini 
penali. 

Sono storie che bisogna 
chiarire Noi stavamo co 
struendo un ipennercato 
quando un magistrato di 
Foggia ha bloccato tutto per 
che- riteneva che la licenza di 
costruzione non fosse a pò 
sto Poi ù slato presentato un 
ricorso al Consiglio di Stato 
che ci ha dato ragione sbloc 
cando i lavori Un al'ro a n i 
so di garanzia per una vieen 
da pressoché analoga e stalo 
emesso dalla magistratur i di 
Bari 

Suo fratello Vincenzo, rag
giunto da un paio di avvisi 
di garanzia, è anche presi
dente del Bari calao. Una 
situazione che potrebbe 
crearle qualche motivo 
d'imbarazzo. 

L per quale motivo' Per u: a 
stona di licenze di eosiruzio 
ni ' Questa non è mica Tali 
gentopoli Nessuno dei Ma 
(arrese è stato mal accuvito 
di averdalo soldi a chicchi", 
sia Non vedo di cosa dovrei 
preoccuparmi 

I Matarrese sono stati l'as 
se portante del consorzio 
di imprese che ha costrui
to io stadio di Bari per Ita
lia 90 Fatto quantomeno 
poco opportuno con lei al 
timone della Federcalcio. 

I lavori dello stadio di Bari 
vennero appallati ad un con 
sorzio di dieci imprese- di i o 
struzione fra queste ce n e 
rano tre di grande consistin 
/,i Matarrese Andideroi Di-
Gennaro Poi dain il mio 
ruolo in Federcalcio si e par 
lato di quei lavori comi di 
una cosa che ngu uri ivi solo 
la mia famigln 

Veramente quel consorzio 
si spaccò ed a recitare la 
parte del leone rimasero i 
Matarrese. 

Mi sembra normale che in si 
tuazioni del gì neri si possi 
verificare qualche tontrasto 
Comunque- nessuno è inai 
uscito da qui I consorzio 

Questo cosa significa'' For 
se che i Matarrese si accin 
gono a costruire il «Villag
gio» che nel 1997 ospiterà 
gli atleti in occasione dei 
Giochi del Mediteraneo di 
Bari? 

A parte i> latto the si IGIIK In 
sono arrivali a Bari è si ilo ali 
i l i grazie alla credibili! i in 
liniazionali dei dirigi nli 
M.tlarrisi- non ire d i n he sa 
ri necessario costruin un 
Vill.iggio perla ni link-stazio 
ne dovremmo utilizzan di 
gli alloggi pn-i-sLsti n'i 
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